

10.- CRÓNICA SETERA. 2014

Enrique MALAGÓN GUTIÉRREZ

*Asociación "Lactarius". Facultad de Ciencias Experimentales. E 23071
Jaén (España); Email: rnm133@ujaen.es*

Lactarius 24: 01-04 (2015). ISSN 1132-2365

RESUMEN: Breve reseña de las principales actividades llevadas a cabo por la Asociación "Lactarius" en la provincia de Jaén.

ABSTRACT: Brief overview of the main activities carried out by the "Lactarius" Association in the province of Jaen.

Durante la temporada micológica del año 2014, nuestra Asociación desarrolló las siguientes actividades:

JORNADA DE CONVIVENCIA EN JAÉN

Tuvo lugar en la sede de la *Asociación de Vecinos del Puente Jontoya* y que amablemente nos cedieron. Además de pasar un rato agradable con los amigos hay una gran competencia en la preparación de platos exquisitos



y exóticos donde el ingrediente común son las setas en todas sus variantes: confitadas, en buñuelos, en empanada, albondigadas, guisadas, en licor..., pero la que

se lleva la palma es la “*caretoides cerdorum*”, variedad “*bra-seada*”, que fue recolectada y determinada por Pepe Llaveró. Los asistentes las degustaron acompañándolas de “*Blanquito*” mientras llegaba la paella del “*Chef Reyes*” (Cinco estrellas Pirelli).

JORNADAS MICOLÓGICAS EN SILES.



Se celebran en colaboración con el Ayuntamiento. Cada año hay una mayor afluencia de aficionados que disfrutaron de una conferencia, la noche del viernes, en las instalaciones de El Sequero, por parte de Juan de Dios Reyes, nuestro presidente. Al día siguiente, salida al campo para hacer la recolecta para la exposición que se montó en el Mercado.

También se celebró el **Concurso fotográfico micológico “Pepe Delgado”** y cuyo primer premio ha recaído en *José Félix Mateo*, de Cuenca, por su fotografía “*Dendrocollybia racemosa*” y que será el cartel del 2015. El domingo, en las instalaciones de la Peña del Olivar, hubo la entrega de premios y una degustación de setas cocinadas por la asociación de mujeres de Siles.

JORNADAS MICOLÓGICAS EN LA SIERRA DE CAZORLA.



Como todos los años, nos dimos cita en el Aula de la Naturaleza del Cantalar, antigua casa forestal centenaria, totalmente remodelada, situada en el Valle del Guadalquivir, en el interior del **Parque Natural Sierras de Cazorla, Segura y las Villas**,

donde Paz y Hilary, que la regentan, nos tratan magníficamente.



Este año nos sorprendieron con una tarta por nuestra fidelidad durante 18 años consecutivos.

En cambio, las setas se negaron a mostrarse y hubo escasez en especies y número, pero el fin de semana fue genial.

EXPOSICIÓN MICOLÓGICA EN JAÉN.

El último fin de semana de noviembre y como colofón a todas las actividades de la Asociación, realizamos nuestra **XXVI Exposición Micológica** en las instalaciones que Cajasur tiene en Jaén, en la Avda. de Madrid.



El viernes y sábado, los miembros de la asociación y público que quiso participar, nos trasladamos a muchos lugares de la provincia y a los distintos hábitats para recolectar las distintas especies de setas que se dan en nuestra tierra. A pesar de ser un año bastante seco se expusieron 195 variedades. El evento estuvo cubierto por los distintos medios de comunicación: prensa, radio y TV. y fue visitado por mucho público.



10.- CRÓNICA SETERA. 2014



El domingo por la mañana hizo la visita guiada José Llaveró, secretario de la Asociación, y la conferencia estuvo a cargo de **Cristóbal Burgos Morillas**, fotógrafo de la Naturaleza, y que versó sobre *“Las setas en el camino de Santiago”*. Colaboraron

en la Exposición la Junta de Andalucía (Plan Cussta), La Universidad de Jaén, Caja Rural y Caja Sur.

Además de estas actividades institucionales, los miembros de la Asociación nos hemos mantenido en contacto y, por grupos, hemos visitado distintos espacios naturales tanto de la provincia como del resto de España para recolectar y proceder a nuevas determinaciones.

Esperemos que la próxima temporada sea tan fructífera como ésta y, si es posible mejor.

